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Орган Красно ьановсного Райкома ВКП(О) и Районного Совета депутатов трудящихсяXVIII Всесоюзная конференция ВКП(б)
Дневник вечернего заседания 

18 февраля
Перши на вечерней заседании 

выступил секретарь ЦК К11(б) 
Украины товарищ М. А. БУР- 
MHCTEIIKÜ. Он остановился на 
вопросах политического воспита
ния новых кадров, приходящих 
на новостройки и действующие 
предприятия. Они требуют осо
бой заботы партийных организа
цій. Надо неустанно заботиться 
об их воспитании. Тов. Бурми- 
стенко считает необходимым осо
бенно усилить внимание к вос
питанию рабочих, проживающих 
в сельских местностях, вдали от 
заводов. Заводские партийные ор- 
ганивации должны организовать 
работу с ними на месте их жи
тельства, как это делает, напри
мер, партийная организация го
рода Харькова.

— Промышленность буржуазной 
Литвы,— говорит в своем выступ
лении секретарь ЦК КЩб) Лит
вы товарищ А. 10. СНЕЧКУС,—  
находилась в полной зависимости 
от иностранного капитала. Пз 
97 миллионов лит, 66 миллио
нов лит всех акционерных об
ществ принадлежали иностран
ным капиталистам, которые по
лучали более 15 миллионов лит 
прибыли ежегодно.

За короткое время существова
ния советской республики про
ведена огромная работа. Нацио
нализировано 902 промышлен
ных предприятия, в которых ра
ботало 30 тысяч рабочих. Вновь 
пущено 23 предприятия. С ию
ля по 31 декабря 1940 года 
число рабочих в промышленно
сти увеличилось на 28 процен
тов. Большевики новой Литов
ской Советской Республики при
ложат все силы и, вооруженные 
решениями ХѴШ партконферен
ции, под руководством великого 
вождя народов товарища Сталина, 
обеспечат новый, невиданный 
доселе подъем всей промышлен
ности я сельского хозяйства 
республики.

В прениях по докладу товари
ща Г. М. МАЛЕИдОВА на вечер
нем заседании выступили также 
секретарь Іорьковского обкома 
ВКИ(б) товарищ М. И. РОДИОНОВ, 
секретарь Челябинского обкома 
ШШ(б) тов. Г. Д. САІІРЪИШН, 
секретарь Сталинградского обко
ма ВКЩб) товарищ А.С .4УЯНОВ.

С докладом Мандатной комис- 
Си выступает товарищ Н. Н. ША
ТАЛИН. Докладчик приводит 
цифры, характеризующие состав 
делегатов ХѴШ Всесоюзной кон
ференции ВКП(б) из 457 деле
гатов с правом решающего го
лоса, присутствует 456 (один 
отсутствует по болезни). Они 
представляют 2 515.481 члена

партии и 1.361.404 кандидатов 
в члены партии. На ХѴШ с‘езде 
ВКІІ(б) было представлено 
1.588.85S члена партии и 
888.814 кандидатов в члены 
партии. Таким образом, за два 
года, истекшие после ХѴШ с‘ езда 
ВІШ(б), партия выросла на 
1.39з.219 человек.

Эти цифры, свидетельствую
щие об исключительном росте 
авторитета большевистской пар
тии в массах рабочих, крестьян, 
советской интеллигенции, о не
бывалом укреплении ее связей с 
народом,— делегаты конференции 
встречают продолжительными ап
лодисментами.

Утвердив доклад Мандатной 
комиссии, конференция заслуши
вает сообщение комиссии, избран
ной для выработки окончатель
ного текста резолюции но док
ладу товарища Маленкова, «".он- 
фѳренция единогласно утверждает 
резолюцию по докладу товарища 
Маленкова «О задачах партий
ных организаций в области 
промышленности и транспорта».

По второму вопросу порядка 
дня «Хозяйственные итоги 1940 
года и план развития народного 
хозяйства СССР на 1941 год» 
на конференции выступил с до
кладом, встреченный аплодисмен 
таыи, товарищ Н. А. ВОЗНЕСЕН
СКИЙ. (ТАСС).

15 февраля в Большом зале 
Кремлевского дворца открылась 
XVIII Всесоюзная конференция 
ВКН(б).

I fTT c ’

Д н е в н и к  з а с е д а н и й  
19 ф е в р а л я

В зале заседания.

Фото А. Грибовского.
Фото ТАСС.

19 февраля на утреннем и 
вечернем заседаниях Х У Ш  Все
союзной конференции ВКН(б) 
под председательством тов. НС 
Хрущева проходило обсужде
ние доклада тов. Вознесенского 
«Хозяйственные итоги 1940 го
да и план развития народного 
хозяйства СССР на 1941 год».

Народный Комиссар черной 
металлургии СССР тов. Тевосян 
сообщил, что в первом кварта
ле этого года черная металлур
гия работает на более высоком 
уровне, чем в четвертом квар
тале минувшего года, перевы
полняет план по стали, прока
ту и железной руде.

Тов. Тевосян показывает, ка
кие громадные резервы таит 
черная металлургия и как мож 
но расширить производство чу
гуна, стали и проката за счет 
соблюдения строжайшей техно
логической дисциплины.

Секретарь ЦК КП(б) Таджи
кистана тов. Протопопов рассказал
0 бурном расцвете экономики 
и культуры таджикского наро
да. В республике созданы но
вые отрасли нромышденности—  
угольная,нефтяная, золотодобы
вающая, висмутовая, выращи
ваются высококачественные сор
та хлопка. В 1У40 году про
мышленной продукции выпу
щено в 363 раза больше, чем 
в 1917 году.

За два года, истекшие пос
ле ХѴШ С'езда В К П ( б ) г о в о 
рит Нарком угольной промыш
ленности СССР тов. Вахрушев, 
угольная промышленность до
билась серьезных успехов. В 
1941 году угольщики должны 
увеличить добычу угля на 15 
проц., поднять производитель
ность труда на 9,6 проц. Надо 
немало поработать, чтобы ко
ренным образом улучшить экс- 
илоатацию шахт и, в первую 
очередь, повсеместно установить 
правильный режим работы лав. 
Необходимо шире развернуть 
геологоразведочные работы и 
жилищное строительство, уси
лить энергетическую базу уголь
ной промышленности.

В своем выступлении секре
тарь ЦК КЩб) Туркменистана 
тов. ФониН отмечает, что 95 
проц., всей промышленной про- 

! дукцни республики дают пред
приятия построенные за годы

1 советской власти.

Секретарь Киевского обкома 
КЩб) Украины тов. Сердюк по
свящает свое выступление, 
главным образом, вопросам, 
сельского хозяйства. За после
дние два года колхозы Киев

ской области добились повыше
ния урожайности ’зерновых 
почти на три центнера. Улуч
шилось состояние колхозного 
животноводства. В настоящее 
время все колхозы Киевской 
области имеют но три живот
новодческих фермы.

Задачам комсомола в борьбе 
за выполнение народно-хозяй
ственного плана 1941 г. было 
посвящено выступление секре
таря ЦК ВЛКСМ тов. Михайлова. 
Комсомол— большая сида в со
циалистической промышленно
сти: 1.681 тысяча комсомоль
цев работают на наших заво
дах, фабриках и на железно
дорожном транспорте; свыше 
400 тысяч молодых рабочих 
комсомол направил за послед
ние два года на важнейшие 
новостройки страны. Но мно 
гие комсомольские организации 
еще стоят в стороне от работы 
предприятия, шахты, железной 
дороги. Главная задача— добить
ся, чтобы каждый комсомолец 
на деле показывал пример ста
хановской работы, социалисти
ческой трудовой дисциплины,бе
режного отношения к народно
му добру.

Начальник Главного Управ
ления трудовых резервов при 
СНК СССР тов. Москатов сооб
щил, что в течение ближайших 
трех лет школы ФЗО, ремес
ленные и железнодорожные учи
лища должны будут подгото
вить для промышленности, 
строительства и транспорта 
свыше трех миллионов квали
фицированных рабочих и рабо
чих массовых профессий.

Уже в 1941 году школы Фаб
рично-Заводского Обучения да
дут промышленности и тран
спорту около 800 тыс. рабочих 
массовых профессий — почти 
вдвое больше того, что получи
ли промышленность и транспорт 
из школ ФЗУ за первые три 
года пятилетки. Это коренным 
образом разрешает задачу под
готовки квалифицированных 
кадров и рабочих массовых 
профессий для социалистиче
ской промышленности.

Заместитель председателя Сов
наркома СССР и народный ко
миссар среднего машинострое
ния тов. Малышев большую часть 
своей речи посвящает вопросам 
увеличения производительности 
труда в машиностроительной 
промышленности. По четырем 
машиностроительным Наркома
там производительность труда в 
сравнении с 1938 годом уве

дичилась на ЗѲ проц. Однако 
многие отрасли машинострое
ния отстают от потребностей 
народного хозяйства и не до
бились еще достаточно высокой 
производительности труда. При
чиной отставания ряда отрас
лей машиностроения являются 
крупные недостатки в работе 
некоторых руководителей нар
коматов, которые не изучают 
по настоящему предприятия, 
не обеспечивают проверки вы 
полнения своих собственных 
распоряжений, пренебрегают 
вопросами техники. Тов. Ма
лышев подчеркивает тот факт, 
что прирост продукции на ма
шиностроительных заводах в 
1941 году должен быть достиг
нут в основном за счет повы
шения производительности тру
да.

Секретарь ЦК КЩб) Грузии 
тов. Чарквиани на ярких фактах 
показал расцвет промышленно
сти и сельского хозяйства Гру
зинской ССР. Он подробно оста
новился на работе угольной и 
марганцевой промышленности 
и электростанций, на дальней
ших задачах развития народ
ного хозяйства республики. 
Партия и правительство дали 
большевикам Грузии задание 
довести к концу 1944 года 
площадь цитрусовых насажде
ний до 40 тысяч гектаров, пло
щадь под чайными плантация
ми— до 60 тысяч гектаров и 
под виноградниками— до 80 ты
сяч гектаров. Запланировано 
значительное увеличение пло
щадей под плодовыми насажде
ниями.

На утреннем и вечернем за
седаниях в прениях по докла
ду тов. Вознесенского высту
пили также секретарь Москов
ского горкома ПКП(б) тов. По
пов, секретарь Калининского 
обкома партии тов. Бойцов, 
председатель исполкома Сверд
ловского областного Совета де
путатов трудящихся тов. Мит- 
раков, начальник Главного уп
равления хлопчато-бумажной 
промышленности Ленинградской 
области тов. Колонтырская, Пар
ком тяжелого машиностроения 
тов. Пфремов, Парком электро
промышленности СССР тов. Бо
гатырев, секретарь Московского 
обкома ВЕП(б) тов. Черноусов, 
секретарь Тульского обкома 
ВКЩб) тов. Жаворонков, на
чальник к о м б и н а т а  
«Сталинуголь» тов. Засядько, 
Парком речного флота СССР тов. 
Шашков. (ТАСС),
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Трудящиеся района горячо 
одобряют донлад тов. Маленкова

Систематически, планомерно 
выполнять программу

В артели «Советская кани
фоль» открытие ХѴШ Всесоюз
ной конференции ВКП(б) озна
меновалось замечательными со
бытиями. На состоявшемся 15 
февраля митинге рабочих, ин
женерно технических работни
ков и служащих положено на
чало п р е д м а й с к о  му 
социалистическому соревнова
нию. Коллектив артели обязал
ся выполнить четырехмесячную 
программу к 1 мая на 120 
процентов по всем цехам и ви
дам продукции. В тот же день 
пущен в эксплоатацию цех по 
производству сольватора. Цех 
ежедневно выполняет производ
ственные задания. В дни рабо
ты конференции столярно-ме
бельная мастерская артели вы
пустила первую партию мяг
кой мебели (диваны, матрацы), 
качество которой признано от
личным.

В цехах и сменах горячо 
обсуждается д о к л а д тов. 
Маленкова на 18-й партконфе
ренции. Рабочие и служащие,

одобряя доклад, приводят фак
ты, аналогичные приведенным 
в докладе тов. Маленкова. Пла
новик тов. Смертин указал на 
несогласованность д а в а е м ы х  
распоряжений. Одному и тому 
же человеку одновременно да
ют противоречивые распоряже
ния. Тов. Ремезов привел фак
ты отсутствия надлежащего ] 
хранения материалов. Нередко! 
ценные материалы валяются на! 
заводском дворе без всякого] 
прибора. На недостатки в ис
пользовании мастера указала 
мастер тов Ремезова.

Наведение порядка на произ
водстве, ликвидация недостат
ков, отмеченных ХѴШ парт
конференцией даст возможность 
артели систематически, плано
мерно выполнять план по каж
дому цеху, по каждому виду 
продукции. К  этому устрем
лено внимание партийной ор
ганизации, правления и всего 
коллектива артели.

В. Клинышков.

Улучшить работу мешсопункта
На всех производственных 

участках, в общежитиях, ба
раках, цехах Шаманихинского 
мехлесопункта развернулось об- 
с у ж д е н и е  доклада тов. 
Маленкова на ХѴШ партийной 
конференции «О задачах пар
тийных организаций в области 
промышленности и траспорта».

Агитатор тов. Носов провел 
беседу среди сезонников лесо
рубов на починке Любимовском, 
на беседе присутствовало 29 
человек. На обсуждении док
лада присутствовали 30 чело
век на шпалорезном заводе, 50 
человек на Заставке, 45 чело
век в 19 километре.

Проводятся беседы и на от
даленных участках. Агитатор 
тов. Шестоперстов провел бе
седу с рабочими Кирилловско
го лесоучастка, присутствовало 
65 человек, тов. Кошеваров— 
на пристани Марово. Обсужде
ние доклада идет на квартирах 
рабочих и служащих.
С большим вниманием слуша

ют р а б о ч и е  доклад тов.

Работать строго 
по графику

Абсуждая доклад тов. Мален
кова, партийная организация 
и администрация Шаманихин
ского мехлесопункта решили 
всю производственную работу 
направлять строго по графику.

Первый день работы по гра
фику 19 февраля дал хорошие 
результаты. Если за 17 февра
ля в целом по мехлееопункту 
дневное задание было выпол
нено по вывозке па 46 про
центов, по трелевке—-на 50 
процентов, по заготовке— на 58 
процентов, то 19 февраля по 
вывозке задание выполнено на 
78 процентов, по трелевке— на 
95, по заготовке на 98 процен
тов.

Сейчас все командиры произ
водства, агитаторы выходят в 
бригады, к лесорубам для до
ведения ежедневного графика 
производственного задания.

М. П.

Маленкова, вынося единодуш
ное одобрение, высказывая 
мысль о том, что доклад на
правлен на поднятие произво
дительности труда.

Во время обсуждения рабо
чие указывают на недостатки, 
которых много имеется в мех- 
лесопункте. Они мешают пла
номерно работать, программа 
не выполняется. Решения ХѴЩ 
конференции помогут улучшить1 
работу мехлесопункта.'

Достигнутые у с п е х и  в 
социалистическом соревновании 
в честь ХѴШ партконференции 
рабочие обязуются закрепить 
до конца сезона.

Свои производственные зада
ния I квартала по лесозаготов
кам Патракеевский колхоз «Тре
тий краевой с‘ езд Советов», 
Текунский, Сквозниковский и 
Софоновский колхозы обязались 
выполнить к открытию Вось
мой Сессии Верховного Совета 
Союза ССР.

П. Иванов.

Растут ряды 
соревнующихся

Железнодорожники станции 
Ветлужская с большим интере
сом обсуждают доклад тов. Ма
ленкова. После читок доклада, 
которые проводят агитаторы в 
сменах и службах, рабочие 
оживленно беседуют, указыва
ют на недостатки, имеющиеся 
в работе станции.

Так на складе топлива до 
свх пор не введена сдельная 
оплата труда крановщикам.

В дни конференции на стан
ции большой производствен
ный под'ем. 17февраля брига
да грузчиков в составе товари
щей Удалова, Сонина, Федосее
ва, Скокова и Кудряшова вы
полнила сменное задание на 
200 процентов, погрузив и 
выгрузив 198 тонн топлива.
19 февраля бригада тов. Доля- 
шова за шесть часов работы 
выполнила задание на 150 
процентов.

С каждым днем в соревнова
ние включаются десятки пу
тейцев, паровозников, вагон
ников.

В. Щелонов.

Производственный энтузиазм лесорубов
Новой волной производствен

ного под'ема встретили откры
тие ХѴШ Всесоюзной конферен
ции ВКД(б) сезонники и кадро
вые рабочие Шаманихинского 
мехлесопункта.

Кадровик И. Масленников, 
бригадир бригады сезонников 
(5 человек) 14 февраля добил
ся наивысшей выработки своей 
бригадой, выполнив норму на 
540 процентов. В этот день он 
заработал 120 рублей, немного 
меньше получат и члены его 
бригады. Средняя производи
тельность бригады Масленнико
ва за январь— февраль равна 
296 процентам.

Бригада кадровых рабочих, 
бригадир тов. Г. Королев, на 
разделке древесины ежедневно 
выполняет норму до 215 про
центов.

Сезонники колхозники Текун-

ской сельхозартели (четыре че
ловека бригадир тов. В.Ф. Смир
нов) в дни конференции вы
полняют задание ежедневно на 
150 процентов, заготовляя по 
7,5 кубометра на человека 
при норме 5.

Колхозники Патракеевской 
сельхозартели, бригада тов. Зи
мина, втроем заготовляют еже
дневно цо 50 кубометров, зара
батывая по 50— 60 рублей на 
человека. С первого января по 
15 февраля они заготовили 
1306 кубометров. Всего с на
чала сезона ими заготовлено 
2700 кубометров при сезонном 
задании 3000 кубометров.

Долучены газеты с докладом 
т. Маленкова, В перерывы про
ходят читки и оживленное об
суждение доклада.

П. Волков.

Торжественное собрание 
стаіановцев сплавной 

конторы
19 февраля для коллектива 

рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих 
Ветлужской сплавной конторы 
было особенным днем. В крас
ном уголке сплавной конторы 
собрались стахановцы погруз
ки леса, начальники сплавных 
участков, рейдов на торжест
венное заседание, посвященное 
вручению высокой награды 
стахановцам— значка отличника 
социалистического соревнова
ния лесной промышленности 
СССР и переходящего красно
го знамени Наркомлеса РСФСР' 
и ЦК союза леса и сплава се
верных районов, присужденно
го сплавной конторе, добившей
ся первенства в республикан
ском социалистическом сорев
новании по сплаву в 1940 году.

С докладом об итогах рабо
ты минувшего года, о подго
товительных работах к пред
стоящему сплаву и задачах на 
1941 год выступил начальник 
сплавной конторы тов. Дашков. 
Он рассказал о замечательных 
успехах сплавщиков, перевы
полнивших производственную 
программу 1940 года и соци
алистическое обязательство в 
честь ХѴШ Всесоюзной конфе
ренции ВК1І(б). Длан января 
и февраля но погрузке выпол
нен к 18 февраля. Дередовые 
бригады 'тов. И. Захлыстина, 
А. Захарова, Л. Малинина, С. 
Зуева, Д. Люлина, Румянцева 
и многих других выполняют 
нормы выработки на 180 и бо
лее процентов. Сезонный план 
по постройке маток выполнен

на 87 процентов, казенок— на 
77 процентов, лодок и буда
рок— на 77,4 процента, заве
зено такелажа 84,7 процента^ 
потребности.

Начальник сплавного отдела 
наркомлеса РСФСР тов. Цыбин 
вручил значки «Отличник со
циалистического соревнования 
лесной промышленности СССР» 
лучшим стахановцам— бригади
ру механизированной сплотки 
леса тов. М. А. Хохлову, коман
диру моторного катера тов.Ц П. 
Суринову и бригадиру Л. Е. 
Малинину. Выступившие с от
ветными речами стахановцы го
рячо благодарили за высокую 
награду и обязались в 1941 
году работать еще лучше.

Затем было вручено перехо
дящее красное знамя. Прини
мая знамя, иарторг обкома 
ВКП(б) тов. Овечкин, началь
ник сплавконторы тов. Дашков, 
бригадир-стахановѳц тов. За- 
хлыстин, начальник Варнавин- 
ского сплавного участка тов. 
Дерюгин заверили, что первен
ство в республиканском социа
листическом соревновании сплав 
ная контора удержит и в 1941 
году.

Выступившие в конце засе
дания заведующий организа
ционно-инструкторским отделом 
райкома ВКП(б) тов. Тюлин и 
член президиума ЦК союза леса 
и сплава северных районов тов 
Ворышев пожелали коллективу 
сплавной конторы дальнейших 
еще лучших успехов.

Ив. Воронин.Соревнование двух клаееов

?,Обдирщица льва стахановка 
Ржевской льночесальной фаб
рики А. В. Далинвна, выпол

няющая норму па 140 проц. 
іФоте Н. Чамова. Фото ТАСС.

В начале третьей четверти 
второй класс Красно Ваковской 
средней школы вызвал на со
циалистическое соревнование 
имени ХѴШ партконференции 
первый класс этой шкоды. Под
ведение итогов было назначено 
на 15 февраля— день открытия

Прозвенел звонок, предвеща
ющий окончание последнего 
урока, но в первом и втором 
классах тихо. Под руководством 
учителей Шиловой В. В. и 
Барановой А. М. классы при
ступают к проверке.

Прежде всего было провере
но выполнение, взятых обяза
тельств каждым учеником внут
ри классов. Обязательства 
учиться только на отлично вы
полнили из первого класса 
Л. Животкова, Ж. ІОнина и 
II. Ковалева, из второго класса 
Т. Люлина,Р.Русов и Л. Арапов.

После этого приступили к 
проверке выполнения пунктов 
договора между классами. От
личники первого масса  при 
сутствуют во втором классе. С 
большим вниманием выслуши
вают ученики Животкову, эту 
сказочно маленькую девочку, 
которая четко сообщает о ко
личестве отличников и неуспе
вающих своего класса. С боль
шой серьезностью приступает 
бригада к проверке других 
пунктов договоров.

Отличники второго класса в 
свою очередь, идут в первый 
класс. После сообщения об ус
певаемости они проверяют чи
стоту класса, опрятность уча

щихся, состояние книг. Ребята 
по-деловому подмечают все не
достатки: у некоторых учени
ков ногти не острижены, нет 
носовых платков и т. д. Инте
ресуются посещаемостью.

По успеваемости впереди идет 
второй класс— 90 процентов. 
Этот класс уже в течение двух 
четвертей держит за собой пе
реходящее красное знамя. Ре
бята дорожат знаменем и ста
раются удержать его до конца 
учебного года. У  первого клас
са успеваемость 86,7 процента.

По опрятности учащихся 
классы выполнили пункт оди
наково хорошо а вот учебники 
оказались у первышей в луч
шем состоянии.

Как в этом так и в другом 
классах выяснилось, что есть 
нарушители дисциплины. Во 
втором классе Малышев имеет 
дисциплину «посредственно», 
часто пропускает уроки Кры
лов. В первом классе подводит 
весь класс Витя Воробьев. Он 
на уроки иногда ие является. 
Ведет себя, как в школе, так 
и на улице, не так, как дол
жен вести себя, ученик.

Ребята обоих классов напе
ребой стараются каждый вы
сказать свое мнение, что в бу
дущем будут стараться учить
ся еще лучше, следить за чи
стотой, ходить в школу опрят
ными. Каждый класс хочет 
быть впереди. Учащиеся выно
сят решение в дальнейшем 
проверять договор еженедельно.

Учительница.
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Лыжный спорт в К о р о в н х и н ш й  средней школеОбразцово поставим оборонную работу
Лыжный спорт является сред- 

стом всесторонней физической 
подготовки. Занятие лыжным 
спортом, особенно катание на 
лыжах по пересеченной мест
ности, способствует воспитанию 
смелости, решительности, лов
кости и выносливости.

В нашей стране партия и 
правительство придают огромное 
значение лыжному спорту. По 
всей стране проводятся сорев
нования комсомольцев, кроссы 
спортивных обществ.

На обращение карело-фин
ских комсомольцев горячо отк
ликнулись учащиеся Зубили- 
хинской средней школы и мо
лодежь дер. Зубилихи. Были 
проведены заочные лыжные 
соревнования школьной и кол
хозной молодежи селения Зу
билихи, на которых хорошие 
результаты дала члены физкод- 
лектива П. Туманов, 10 кило
метров прошел в 50 минут Ь2 
секунды, В. Коротышов— 10 
километров в 50 минут 51 се
кунду, Н. Форсова, прошла пять 
километров в 34 минуты.

Они прекрасно отстояли 
честь нашего района участвуя 
в межрайонных соревнованиях 
ДСО «Восход». Команда Зуби
лихи показала лучшие резуль
таты и заняла первое место. 
Все личные первые места были 
присвоены членам этой команды. 
Участники соревнования суме
ли добиться времени второго 
разряда, Коротышов военизи
рованный 10-километровый пе
реход прошел в 50 минут, 
20-километровую дистанцию —  
в один час 37 минут, Туманов 
военизированный 10-километ
ровый переход ирошел в 51 
минуту, 20-километровый пере
ход —  в один час 30 минут. 
А. Форсова военизированный 
пяти километровый переход 
прошла в 36 минут, пяти ки
лометровую дистанцию— в 33 
минуты.

Команда Зубилихинского физ- 
коллоктива участвовала в об
ластных соревнованиях на пер
венство ДСО «Восход», где за
няла третье место, за что была 
награждена почетной грамотой 
общества «Восход». Эти сорев
нования проходили 9— 10 фев
раля. В команду вошли лучшие 
лыжники Коротышов, Туманов, 
Форсова. В данных соревнова
ниях тов. Коротышов показал 
время первого разряда— про
шел 20 километров в один час

Получив известие о том, что 
газета «Пионерская правда» 
организует новую военную иг
ру,— «Разведчики», — пионеры 
Піаманпхинской НСШ немедленно 
развернули активную подготов
ку к проведению этой игры.

С 17 февраля в шкоде об'яв- 
лено «военное положение». В 
штаб игры с каждым днем все 
больше поступает оружия.

В связи с этим в школе 
значительно поднялась дисцип
лина. В игру допущены только

29 минут, занял второе место. 
П. Туманов занял третье место 
со временем второго разряда, 
10 километров прошел в 51 
минуту.

Эти товарища большую по
мощь оказывают школе в нала
живании физкультурной рабо
ты. Зубялихинская средняя 
школа поставила целью добить
ся, чтобы все учащиеся сдали 
нормы на значки БГТО и ГТО 
первой ступени по лыжам. С 
поставленной задачей школа 
справляется неплохо.На 14 фев
раля учащиеся сдали нормы по 
лыжам на значек ВГТО— 44 
человека, на значек ГТО пер
вой ступени— 28 человек, на 
значек ГТО второй ступени— 
четыре человека

Лыжники нашей средней 
школы участвовали на район
ных школьных соревнованиях, 
где команда заняла второе ме
сто. Па дистанции 10 кило
метров Туманов занял первое 
место, Коротышов второе место, 
на пятикилометровой дистан* 
ции. В. Смирнов занял первое 
место, А. Скобелев— третье. 
Надо сказать, что районные 
школьные соревнования были 
плохо организованы. Ребятиш
ки производили борьбу на 
лыжне, кидали пни, сучки и 
т. д. преграждая путь палка
ми, ввиду чего лыжникам при
ходилось об'езжать стороной. 
Но судейская коллегия почему 
то старалась этого не замечать.

В будущих соревнованиях 
общества «Восход» члены физ- 
коллектива Зубилихинской 
школы также постараются от
стоять честь нашего района и 
тем самым добиться повторно
го участия в областных сорев
нованиях. Мы, как активные 
физкультурники, являемся ор
ганизаторами лыжного спорта 
среди допризывников. Прове
дены два занятия по лыжам:
2 и 16 февраля, где сдали 
нормы на значек ГТО первой 
ступени более 20 допризывни
ков. Занимаясь лыжным спор
том мы включимся в оборон
ную работу; развернем усилен
ную подготовку значкистов, 
которые в любую минуту бу
дут готовы встать на защиту 
своей родины.

С. Скрипцев,
Председ. физколлектива ДСО
«Восход», учащийся 10
класса..

те ученики, которые не имеют 
илохих отметок.

Новую военно-тактическую 
игру «Разведчики» мы прове
дем 23 февраля. В каждом пи
онерском отряде изучают пра 
вила игры, ежедневно занима
ются строевой подготовкой и 
физкультурой. Пионеры изуча
ют азбуку Морзе, топографиче
ские знаки. Изучен также рай
он будущих «боевых»действий. 

М. Татаринов, 
Шамаиихивская НСШ.

Завоюем
первенство

Лыжник я еще сравнительно
молодой.

Бегать на лыжах начал в 
1940 году. С этого времени 
лыжи стали верными друзья
ми, я убедился что катание на 
них дает очень много хороше
го для здоровья. Развиваешь 
силу, ловкость и выносливость, 
что необходимо молодому чело
веку в Советской стране, го 
товншь себя крепким, мужест
венным для защиты нашего 
отечества.

В 1941 году я задумал до
биться первенства по лыжам 
в школе. И добился этого. Ди
станцию 10 километров я про
бегаю в 50 минут.

Для меня это большой ус
пех. Появилась мечта о пер
венстве в районе Поставил пе- 
•ред собой задачу: во чтобы то 
ни стало занять первое место 
в межрайонных соревнованиях 
общества «Восход». Благодаря 
хорошей тренировке первое 
место в этих соревнованиях за
няла наша команда. Личное 
первенство принадлежало мне. 
10-километровый военный по
ход прошел за 50 минут. 20 
километров я прошел в 1 час 
37 минут.

С этого времени всю силу 
кладу для того чтобы добиться 
времени первого разряда т. е. 
20 километров пройти в один 
час 31 минуту. Начал усилен
но тренироваться. Меня напра
вили на пятые областные со
ревнования по лыжам. Это бы
ло для меня большой радостью. 
Мне доверили отстаивать честь 
нашей Горьковской области, а 
так же нашего района. Первый 
раз я выступал на таких со
ревнованиях, где участвовало 
больше 100 человек. Перед 
лыжниками стояла задача прой
ти 10, 20 и 30-километровые 
дистанции. Я  был послан на 10 
и 2®-километровые дистанции.

Взмах флажка стартера и 
лыжники по очереди отрываясь 
от старта уходили вдаль. 22 
номером пошел я. Восемь кило
метров шел за чемпионом СССР 
тов. Воиновым. Но потом стал 
отставать. Причиной отчасти 
послужили плохие лыжи так 
как свои я сломал на дистан
ции 10 километров. Но мечты 
мои сбылись. Я  попал в пере
довую четверку, которая уло
жилась во время первого раз
ряда. Дистанцию 20 километ
ров прошел в 1 час 29 минут, 
заняв личное место четвертое, 
зачетное второе. Нашу коман
ду наградили почетной грамо
той. Это первая моя премия, 
за которую я постараюсь удер
жать первенство по району и 
время первого разряда.

Товарищи! Катайтесь на лы
жах, тренируйтесь, добъемся, 
что наш район будет на пер
вом месте ереди других, подго
товим себя бесстрашными, му
жественными борцами за нашу 
непобедимую родину.

В. Коротышов,
ученик 10 класса Еоровихин-
свг'й средней шкоды.

Проведем игру „Разведчики“

В о е ш -ф и з и ів с ш  подготовка я шкоде 
и задачи организации ВЛКСМ

Только смелая, выносливая, 
закаленная, бодрая молодежь 
способна успешно переносить 
все невзгоды суровой военной 
обстановки, способна в любое 
время с оружием в руках дока
зать беззаветную преданность 
родине, большевистской пар
тии и любимому вождю Сталину. 
Эти качества, необходимые 
каждому молодому человеку 
Советской страны, выковывает 
лыжный спорт, один из луч
ших видов зимнего спорта. 
Поэюму то школы и школь
ные комсомольские организа
ции должны добиться, чтобы 
лыжным снортом были охваче
ны поголовно все учащиеся и 
в первую очередь комсомольцы.

Наша Зубилихинская сред
няя школа в этом деле уже 
имеет некоторые успехи. 76 
учащихся старших классов ох
вачены сдачей норм на значки 
БГТ§ и ГТО. Из них 72 чело
века уже сдали нормы по лы
жам.

Проводится тренировка по 
гранатометанию. Работают так
же кружки ПВХО и ГСО.

Однако, катание на , лыжах 
является самым любимым за

нятием во внешкольные часы 
и для многих лыжи стали не
обходимыми ежедневно.

Утром перед занятиями к 
школе то и дело подъезжают 
группы лыжников. Это учени
ки из окружающих селений 
спешат на уроки. С разрумя
ненными лицами они входят в 
класс, после лыжной утренней 
зарядки плодотворно проходит 
учебный день, лучше усваи
ваются уроки. Но лыжням, 
проложенным в ближайших у 
нашего селения полях, ежед
невно после уроков и в вы
ходные мчатся лучшие наши 
лыжники комсомольцы Короты
шов, Туманов, Скрипцев, Фор
сова, Белов, Скобелев и другие.

Каждому пионеру и комсо
мольцу 3— 4 оборонных значка 
— вот наша цель, которую мы 
стремимся осуществить в теку
щем учебном году. Комсомоль
ская организация активно го
товится к участию в лыжном 
кроссе имени 23 годовщины 
РККА, вовлекая в это сорев
нование несоюзную молодежь.

В. Мухин,
секретарь комитета школь

ной организации ВЛКСМ.

Катание на лыжах— мое любимое занятие
Катание на лыжах зимой— 

мое любимое занятие. В нашей 
Зубилихинской средней школе 
лыжи любят все учащиеся. У 
нас проложены торные лыжни 
на диетанции: 5, 3 я 2 кило
метра. На лыжах ходить я нау
чилась недавно. Сначала тре
нировалась в ходьбе на 5 ки
лометров без учета времени. 
Потренировавшись порядочное 
время, решила учесть, во сколь
ко времени пройду 5 километ- 
)0в. Первый раз прошла в 34 
минуты, а через несколько дней 
эту же дистанцию прошла 
в S6 минут. Этот результат, 
правда, огорчил меня, но с 
этого дня я стала еще больше 
заниматься тренировкой.

26 января состоялись меж- 
шйонные кустовые соревнова
ния, в которых впервые при
нимала участие и я. Скорост
ную дистанцию на 5 километ- 
)ов прошла в 33 минуты, а 
военизированную скоростную 
дистанцию также на 5 кило
метров— в 36 минут. На обеих 
дистанциях, заняла первые ме
ста.

2 февраля на районных школь

ных соревнованиях эту дистан
цию я прошла в 29 минут и 
7 секунд, заняв индивидуаль
ное первое место.

Благодаря этим успехам мне 
выпало счастье участвовать в 
областных лыжных соревнова
ниях 9-го февраля, проводив
шихся в г. Горьком. Здесь на 
скоростной 5-километровой ди
станции я заняла 7-е место, 
прошла ее в 26 минут, а 5 — 
километровую военизировавную 
дистанцию прошла в 36 минут, 
заняла 5-е м*еото.

Мне хочется сказать о том, 
что лыжный спорт огромное 
значение имеет для воспитания 
будущих бойцов РККА крепки
ми и выносливыми. К защите 
родины должен готовиться важ
ный гражданин СССР. Но толь
ко тот боец сумеет мужествен
но постоять за родину, кото
рый достаточно развит физиче
ски, закален на холоде. Вот 
почему я считаю, что овладеть 
лыжами в совершенстве должен 
к а ж д ы й  молодой чело
век.

А. Форсова,
ученица 9 класса.

В фэвичесвом кабинете Ветдужскей средней школы.
ФотоН. Сватова,



Социалистическая стройка

Застраховать все постройки 
и скот

Все виды государственного 
страхования,как обязательного, 
так и добровольного, дают воз
можность колхозам, организа
циям и всем трудящимся вос
становить ущерб, нанесенный 
стихийными бедствиями.

Работа по государственному 
страхованию в районе стоит на 
низком уровне. Например, 
сверхокладное страхование ло
шадей в колхозах составляет 
68,3 процента от общего пого
ловья, коров— 19,2 процента, 
овец— 12,47. Плохо проводится 
сверхокладное страхование ско
та рабочих, служащих и кол
хозников.

Не лучше обстоит дело кол
лективного страхования жизни. 
План страхования выполнен на 
31,7 процента, а из колхозни
ков не застрахован ни один 
человек. На 19,4 процента про
ведено стдрхование имущества.

Приведенные выше цифры 
говорят о недостаточной работе 
инспекторов райстрахинспек- 
ции. Взятые обязательства к 
15 февраля 65 процентов фин
плана— не выполнены.

Налоговые агенты т.т. Рыба
ков, Смирнов, Таланова в пер
вом квартале не сдали ни од
ной копейки по добровольным 
платежам. Несмотря на то, что 
госстрах дает громадные сред

ства в госбюджет, все же рабо
той госстраха мало интересуют
ся.

В налаживании сверхоклэд- 
ного страхования в колхозах 
должен быть заинтересован 
райземотдел, но этим вопросом 
он не занимается. Не уделяют 
должного внимания сверхоклад- 
ному страхованию и председа
тели сельских советов.

О благосостоянии трудящих
ся партия и правительство про
являют большую заботу. Толь
ко в нашей стране созданы 
все условия для восстановле
ния убытков от несчастных 
случаев.

В 1940 году госстрахом вы
плачен за сгоревшие строения 
166400 рублей, за имущество 
колхозников, рабочих и служа
щих— 47900 рублей за падеж 
скота: лошадей— 101900 руб
лей, коров— 13000 рублей и 
т. д.

Руководителям колхозов и 
сельским Советам необходимо 
уделить серьезное внимание 
государственному страхованию. 
Оргавизовать работу так, что
бы все колхозные постройки и 
общественное поголовье были 
застрахованы.

Е. Ершов,
ст. страховой инспектор.

Финактив должен показать 
пример

21 февраля 1941 г. № 43
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Финансовый нлан 1 кварта
ла в Носовском сельсовете вы
полняется неудовлетворительно. 
Нзвыполнено обязательство в 
соревновании за 60 процентов 
финплана к 15 февраля, на 
это число мы имели только 
56,8 процента. Особенно от
сталым участком финработы в 
сельсовете является сбор зай
мовых средств. Причина отста
вания в том, что финактив на
шего сельсовета успокоился 
достижениями в прошедшем го
ду, когда мы финплан систе
матически перевыполняли. Не 
работают некоторые уполномо
ченные по займу. К  числу та
ких относится Е. Соловьева, ко
торая до сих пор не приступа
ла к оплате своей, личной под

писки на заем в сумме 50 руб
лей. Задолженности но обяза
тельным платежам (сельхозна
лог, культсбор, страхплатежи) 
за ней числится 125 рублей. 
Больше 100 рублей задолжен
ности по сельхозналогу и культ
сбору числится за членом бюд
жетной комиссии Бессчастным.

Чтобы наверстать упущенное, 
снова вывести сельсовет в пе
редовые по выполнению фин
плана, финактив Носовского 
сельсовета должен показать при
мер в уплате государственных 
налогов и сборов и на этом 
примере мобилизовать всех кол
хозников на досрочное выпол
нение денежных платежей.

А. Таланова,
налоговой агент.

Сахаров пренебрегает помощью 
комсомольцев

На ХѴШ с‘езде ВКП(б) то
варищ Жданов говорил, что 
комсомольские организации мо
гут и должны принимать ак
тивное участие в обсуждении 
и разрешении хозяйственных 
вопросов, например, о трудо
вой дисциплине на предприя
тии, в колхозе, о подготовке к 
севу и т. д. Выполняя эти ука
зания Носовская комсомольская 
организация 28 января на 
своем собрании решила заслу-

ганизация перенесла 
ние вопроса о подготовке к 
севу на следующее очередное 
собрание, на 15 февраля.

Однако, т. Сахаров ина этот 
раз уехал в Кр.-Баки, вернулся 
оттуда в 6 часов вечера пьяным. 
Собрание назначено было на 7 
часов вечера, пьяный предсе 
датель на него не мог явиться, 
второй раз сорвал комсомолъ 
ское собрание.

Между тем, в Носовой с под
пить доклад председателя Но-(готовкой к севу весьма небла

гополучно. Тов. Сахаров, яв
ляясь коммунистом, обязан не 
пренебрегать помощью комсо
мольцев, а наоборот мобилизо
вать их себе на помощь, на
учить, как нужно работать, по
казать комсомольцам, какая от 
них требуется работа и потре
бовать выполнения ее.

Комсомольцы

совского колхоза т. Сахарова о 
том, как в колхозе организо
вана подготовка к севу. Ком
сомольцы хотели помочь пред
седателю колхоза, однако т. 
Сахаров очевидно не счел нуж
ной эту помощь и на собра
ние с докладом не явился, 
уехал в этот вечер зачем то на 

Комсомольская ор-

Война в Европе и Африке
(Д н е в н и к  военны х д е й с тв и й  

за  17 ф евраля)
Ожесточенные сражения в 

итальянской Сомали завершились 
захватом англичанами Еизи- 
майо— третьего по величине пор
та этой КОЛОНИИ.

В Эритрее давление англий
ских войск усиливается.

В Абиссинии англичане заняли 
пост Еурмук.

Оживились военные действия 
в районе Джарабуба (в Южной 
Киренайке, не далеко от египет
ской границы). Англичане при 
поддержке мотомеханизирован
ных частей предприняли силь
ные атаки на итальянские по
зиции.

Германские самолеты сбрасы
вали бомбы на скопления англий
ских войск в районе Бенгази.

Германская и итальянская 
авиация совершила налеты на 
острова Мальту в Крит. Англий
ские военно-воздушные силы 
подвергли бомбардировке италь
янский порт Бриндизи и остров 
Родос. ❖  *

*
В Албании наиболее упорные 

бои происходили на Центральном 
участке фронта. Греческие вой
ска захватили ряд важных пози
ций.

Как утверждает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед пресс,. 
греки взяли в нден 2000 итальян
цев. Э*с 4t

■№
Германские самолеты бомбар

дировали аэродромы, портовые 
сооружения, воинские лагери и 
военный завод в юго-восточной 
Англии. Этот же район Англии 
был обстрелян германской даль
нобойной артиллерией. Герман
ские подводные лодки и соеди
нения бомбардировщиков потопи
ли несколько английских судов.

Английские бомбардировщики, 
действовавшие поодиночке, про
извели налеты на некоторые 
об'екты в Голландии, а также 
сбрасывали листовки в районе 
Еатшвиц (восточная Германия) 
и Кракова (польское генерал-гу
бернаторство). (ТАСС).

Американская помощь 
Англии

Положение рабочих 
текстильной 

промышленности 
в Англии

В связи с тем, что хлопчато
бумажная промышленность Анг
лии должна сократить свою про
изводственную мощность на одну 
треть 13 февраля состоялось со
вещание представителей владель
цев і500  хлопчатобумажных 
фабрик и 350 тысяч рабочнх- 
текстилыциков. На совещании 
обсуждались мероприятия по 
обеспечению работой освободив
шейся рабочей силы Полагают, 
что около 50 тысяч рабочих все 
же останутся без работы. (ТАСС)МЦ 4819

Палата представителей аме
риканского конгресса (парла
мента) приняла с незначитель
ными поправками законопроект 
о передаче взаймы или в арен
ду воюющим странам амери
канского оружия.

Новый законопроект с мо
мента внесения его в конгресс 
стал предметом самого ожив
ленного обсуждения в Соеди
ненных Штатах Америки (США). 
Это и понятно. Практическое 
и политическое значение зако
на, огромно. Закон дает прези
денту нраво, когда он сочтет 
это необходимым «в интересах 
национальной обороны», давать 
разрешение:

«Производить в арсеналах, 
на фабриках и верфях или же 
поставлять каким-либо другим 
путем всякие предметы воору
жения правительству любой 
страны, оборона которой, по 
мнению президента, имеет жиз
ненно важное значение для 
обороны США.

Продавать,передавать, сдавать 
в аренду, предоставлять взай
мы или жѳ передавать иным 
путем любому такому прави
тельству любые предметы обо
роны».

Президент имеет право пре
доставлять такую помощь ино
странным государствам на лю
бых условиях, какие он сочтет 
подходящими. Речь, понятно, 
сейчас идет об Англии.

Президент Рузвельт совсем 
недавно заверил нового анг
лийского посла в США Гали
факса, что США будут «про
должать помогать Англии во 
все возрастающих размерах и 
предоставлять в ее распоряже
ние военные материалы от 
своей быстро расширяющейся 
промышленности».

Вновь принятый закон от
крывает для этого самые ши
рокие возможности. В комиссии 
по иностранным делам палаты 
представителей генерал Джон
сон говорил, что этот закон 
равносилен «оборонительному 
и наступательному союзу с 
Англией».

По словам военного министра 
США Стимсона, закон дает 
возможность президенту предо
ставить в распоряжение Англии 
любую часть американского 
флота. С другой стороны, ука
зал тот же Стямсон, если Анг
лия будет разгромлена, то США 
будут иметь возможность «спа
сти остатки английского фло- 
та», укрыв его в своих пор
тах, так как закон предостав
ляет президенту также право 
разрешать военным кораблям 
воюющих стран находиться не
определенный срок в американ
ских портах.

Англии нужны вооружения. 
Ей нужны самолеты, моторы, 
танки, пушки, винтовки, тор
говые суда. Ей нужны военные 
корабли для конвоирования 
транспортов и борьбы с
подводными лодками. Все
снабжение Англии, все ее, 
дальнейшая способность ве
сти войну находятся в зависи
мости от безопасности ее мор- 
ских путей. А на этих путяхКр.-і?акя, тип. газеты «Социалистическая отройка». Заказ № 175

угрожают Англии германские 
нодводные лодки, германская 
авиация, германские рейдеры. 
Блокада грозит разрушить про
довольственное снабжение анг
лийских островов.

С самого начала войны с 
Германией и до сих пор Анг
лия закупала и закупает в 
США военные материалы и во
оружения. По английским дан
ным, Англия закупает сейчас 
в США железа и стали на 5оО 
миллионов долларов в год, са
молетов— на 25 миллионов дол
ларов ежемесячно, станков для 
авиационной промышленности 
— на 18 миллионов долларов в 
месяц. Всего в течение 1940 
года Англия закупила в США 
различных материалов на 2Ѵа 
миллиарда долларов.

Но эти английские закупки, 
несмотря на их довольно круп
ные масштабы, все же были 
до сих пор стеснены действо
вавшими в США законами, ко
торые ограничивали торговлю 
с воюющими^странами, разре
шали продажу только за на
личный расчет, запрещали да
вать займы воюющим странам. 
Принятие нового закона отме
няет все эти ограничения.

Американское правительство, 
как известно, приняло недавно 
грандиозную программу воору
жений. Военная промышлен
ность США будет обслуживать 
отныне двойные нужды— аме
риканской армии и английской. 
Производство военных материа
лов в США с каждым ме
сяцем увеличивается. Строятся 
новые военные заводы, расши
ряются старые. Производство 
чугуна и стали подходит к ре
кордным цифрам. В 1940 году 
стальных слитков было выпу
щено 65амиллионов тонн, а чу
гуна — почти 47 миллионов 
тонн. Автомобильные заводы в 
1940 году спустили со своих 
конвейеров 4 миллиона 675 ты
сяч машин. Производство са
молетов предполагается довести 
до 50 тысяч в год.

Возможности военной про
мышленности США огромны. 
Сейчас, с принятием ;нового 
закона, военная промышлен
ность США будет работать на 
вооружение Англии.

Английские представители 
передали американским вла
стям список военных материа
лов на сумму в 3 миллиарда 
долларов, которые Англия на
меревается подучить в США 
уже на основе нового законо
проекта. В первую очередь, 
согласно этому ениску ей тре
буются грузовые пароходы, са
молеты, танки и винтовки.

Н. Сергеева.

Зам. о те. редактора 
Н. В. ГОЛ И Ц Ы Н
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